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СпортСмены С нашего двора

в ЧелябинСке прошел феСтиваль дворового футбола «метрошка»

В прошлый четВерг В 
южноуральской столице 
стартоВал трехднеВный 
спортиВный праздник, уже 
успеВший получить среди 
болельщикоВ неофициальное 
назВание футбольного мини-
чемпионата россии для детей. 
и осноВания на то есть. В этом 
году только В финальную часть 
фестиВаля детского дВороВого 
футбола «метрошка-2019» 
Вошли сВыше пяти тысяч детей 
из 29 городоВ 9 регионоВ 
страны. на суперкубок 
приехали 32 лучшие команды. 
В торжестВенной церемонии 
открытия суперкубка приняли 
участие председатель 
законодательного собрания 
Владимир мякуш (фракция 
«единая россия») и перВая леди 
челябинской области ирина 
текслер.

Почетные гости турнира об-
ратились со словами напут-
ствия юным спортсменам, 

приехавшим из разных уголков нашей 
необъятной Родины: Южный Урал, 
Башкортостан, Самарская область, 
Пермский край, Удмуртия – всех и не 
перечислишь. Ведь главная миссия 
этих соревнований – популяризация 
дворового футбола и привлечение де-
тей к здоровому образу жизни, а пото-
му кроме возраста для участников нет 
ограничений. Команды собираются по 
«дворовому» принципу и разбиваются 
на две возрастные группы: младшая 
(дети 10 – 11 лет) и старшая (12 – 13 
лет). Первый отборочный этап прово-
дился с конца апреля до конца июня. 
Второй этап прошел в августе.

Ирина Текслер:
Челябинск – город с большой спортивной историей. Он подарил миру множество 
чемпионов, тренеров. Спасибо организаторам «Метрошки» за создание такого 
благотворительного турнира, в котором участвуют в этом году более пяти тысяч 

ребят. А сегодня сотни детей приехали из разных регионов России, чтобы продемон-
стрировать свое мастерство, проявить волю к победе, побороться за награды. Я 
болею сегодня за прекрасный футбол, ведь великие футбольные победы рожда-
ются именно во дворах и на первых детских турнирах.

Дмитрий Борщев, инициатор фестиваля детского 
дворового футбола «Метрошка»:

Особенность турнира и его главная миссия в том, что он проводится для детей 
малых и средних городов. Участие в Кубке бесплатное, а испытать свои силы 
в дворовом футболе могут как мальчишки, так и девчонки. Поэтому мы про-

водим  его в формате фестиваля без границ. Кроме того, если раньше «Метрошка» 
развивался исключительно в Челябинской области, то начиная с 2016 года, мы 
взяли курс на серьезное географическое расширение. И сейчас он охватывает всю 
страну. Победители фестиваля детского дворового футбола получат право 

неделю тренироваться на спортивной базе футбольного клуба «Зенит» в Санкт-
Петербурге, а это реальный шанс быть замеченными местными тренерами.

Суперкубок феСтиваля детСкого дворового 
футбола «метрошка» впервые был проведен 
в 2002 году, при этом в ЧелябинСке финал 
проводитСя в 11-й раз. 

Александр Патритеев, фото Дмитрия Куткина

владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Моя любовь к этому виду спорта началась именно с дворового фут-
бола, которым увлекся в детстве. В семилетнем возрасте я пришел 
на стадион «Строитель» недалеко от нашего дома, чтобы записаться в 

детскую футбольную команду. Конкурс был, наверное, человек 20 на место. 
И все же меня приняли. Я прошел путь от игрока юношеской команды до 
взрослого спортсмена и благодарен футболу, который воспитал во мне 
настоящие человеческие качества. Во-первых, помог понять ценность 
взаимовыручки и дружбы, привил настойчивость, упорство в достижении 
цели, спортивный азарт. Все это помогало и помогает в жизни решать 
любые задачи. 

Желаю юным участникам турнира «Метрошка», который по определе-
нию является фестивалем детского футбола, запомнить эти мгновения на 
всю жизнь. В дальнейшем, возможно, не все из них станут мастерами 
большого спорта, но то, что они вырастут достойными людьми, со-
мнений не вызывает.

Дмитрий Борщев, Анна Шабарова, Ирина Текслер, Владимир Мякуш

Сегодня в Челябинской области 
большой футбольный праздник. 
«Метрошка» – это фестиваль 

дворового футбола, который шагает 
по всей стране, – отметил Владимир 
Мякуш. – Желаю участникам хорошей 
спортивной борьбы, интересных голов. 
Пусть все команды сегодня чувствуют 
себя победителями благодаря вниманию, 
которое уделяется занятиям массовым 
спортом в нашей стране. Это в полной 
мере относится и к Южному Уралу. Гу-
бернатор Челябинской области Алексей 
Леонидович Текслер считает приоритет-
ным развитие спорта, детского спорта в 
частности. В свою очередь и депутаты За-
конодательного Собрания поддержива-
ют развитие народного футбола, являясь 

организаторами таких турниров, как, 
например, «Кожаный мяч».

К слову, спикер южноуральского 
парламента высказал предложение 
объединить фестиваль «Метрошка» с  
другими футбольными турнирами За-
конодательного Собрания под одной 
эгидой.

Футболистов с открытием Су-
перкубка поздравили первая 
леди Южного Урала Ирина Тек-
слер, организатор фестиваля 
дворового футбола Дмитрий 
Борщев, а также представите-
ли «Русской медной компании» 

– партнера мероприятия. После 
чего был дан свисток футбольным 
баталиям. 
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Александр Патритеев

В минуВший четВерг, 26 
сентября, состоялось 
сорок деВятое 
заседание 
законодательного 
собрания челябинской 
области. центральными 
Вопросами поВестки 
перВой парламентской 
сессии нынешней осени 
стали корректироВки 
осноВных параметроВ 
регионального 
бюджета, меры 
социальной поддержки 
разных категорий 
жителей – от 
дошкольникоВ до 
ВетераноВ Великой 
отечестВенной Войны, 
а также урегулироВание 
законодательстВа В 
сфере благоустройстВа. 

владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного 
Собрания Челябинской 

области (фракция 
«Единая Россия»):

Прежде всего, своим решением 
мы увеличиваем фонд оплаты 
труда работникам бюджетной 

сферы, также дополнительно вы-
деляются средства для реализации 
мер социальной поддержки, предус-
мотренных региональными законами, которые внес губернатор 
Алексей Текслер. Кроме того, дополнительные деньги в качестве 
финансовой помощи выделены муниципальным образованиям. 
С учетом этих и других изменений, конечно, скорректированы и 
основные параметры бюджета. Дефицит пока сохраняется. 
Однако ключевое слово здесь «пока». Уверен, к концу года 
областной бюджет будет бездефицитным.

ЮжноуральСким бЮджетникам – более 600 млн рублей дополнительно
депутаты законодательного собрания приняли 
изменения В глаВном финансоВом документе области. 

Благодаря уточнению распределения зарезервированные 
ранее в региональном бюджете средства направляются: 631,2 
млн рублей – на увеличение фонда оплаты труда отдельных 
категорий работников бюджетной сферы, в том числе для 
финансового обеспечения индикативов в соответствии с май-
скими указами президента России 2012 года и индексации на 
4,3% с 1 сентября 2019 года заработной платы прочих катего-
рий работников бюджетного сектора, не предусмотренных в 
майских указах; 599,6 млн рублей – дополнительно на предо-
ставление установленных законами Челябинской области мер 
социальной поддержки отдельных категорий граждан в связи 
с уточнением количества получателей льгот; 500 млн рублей 

– дополнительно на предоставление финансовой помощи му-
ниципальным образованиям на решение первоочередных 
вопросов местного значения; 52,7 млн рублей – выплата 

студентам и учащимся государственной академической, го-
сударственной социальной стипендии в связи с уточнением 
контингентов.

Кроме того, объем безвозмездных поступлений из феде-
рального бюджета распределился следующим образом: еже-
годная денежная выплата лицам, награжденным нагрудным 
знаком «Почетный донор России», – 4,56 млн рублей; осущест-
вление полномочий РФ в области лесных отношений в части 
мероприятий по тушению лесных пожаров в области – 2,2 млн 
рублей; финансирование мер социальной поддержки Героев 
Социалистического Труда, Героев Труда Российской Федера-
ции и полных кавалеров ордена Трудовой Славы (средства 
Пенсионного фонда РФ) – 1,51 млн рублей; обустройство и 
восстановление воинских захоронений, находящихся в госу-
дарственной собственности, в рамках реализации федераль-
ной целевой программы «Увековечение памяти погибших при 
защите Отечества на 2019 – 2024 годы» - 650 тыс. рублей.

заСлуженные СпортСмены и деятели культуры наЧнут полуЧать 
облаСтное поСобие
южноуральские парламентарии одобрили инициатиВу 
глаВы региона алексея текслера об устаноВлении меры 
социальной поддержки В Виде ежемесячного пособия:

– ветеранам спорта, достигшим возраста 55 и 60 лет (соответ-
ственно женщины и мужчины), – участникам Олимпийских игр, 
Паралимпийских игр, Сурдлимпийских игр;

– чемпионам мира и чемпионам Европы, имеющим почетное 
спортивное звание «Заслуженный мастер спорта СССР», «Заслужен-
ный мастер спорта России» или спортивное звание «Мастер спорта 
СССР международного класса», «Мастер спорта России междуна-
родного класса».

Аналогичная мера социальной поддержи за заслуги в области 
культуры предусмотрена для проживающих в Челябинской обла-
сти граждан, имеющих почетное звание «Народный артист СССР», 
«Народный артист РСФСР», «Народный артист Российской Федера-
ции», «Заслуженный деятель искусств Российской Федерации».

льгота для дошкольников – это закон
на сентябрьском заседании законодательного собрания депутаты 
приняли закон «об устаноВлении льготы по тарифам на проезд детей В 
Возрасте от 5 до 7 лет железнодорожным транспортом общего 
пользоВания В пригородном сообщении», ранее рассмотренный на 
комитете по промышленный политике и транспорту. 

В настоящее время на Южном Урале в поездах пригородного сообщения пригород-
ные пассажирские компании (ППК) осуществляют перевозки детей в возрасте от 5 до 7 
лет со скидкой 75% от тарифа, установленного для взрослых пассажиров. Между тем, 
тариф для перевозки детей этого возраста в регионе не был утвержден. Исправить 
пробел, который рано мог бы привести к реализации ППК билетов для детей данной 
категории по полной стоимости, и призвана инициатива губернатора Челябинской 
области Алексея Текслера.

Региональные парламентарии поддержали законопроект. Таким образом, юные 
южноуральцы в возрасте от 5 до 7 лет продолжат ездить в пригородном железнодо-
рожном транспорте с прежней, 75%-ной скидкой. Денежные средства для компенса-
ции пригородным пассажирским компаниям разницы в отношении полного размера 
тарифа будут выделяться из бюджета Челябинской области. Ориентировочно для 
этого понадобится порядка 4 млн рублей в год.

владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):
Речь идет о южноуральских спортсменах, 
которые в свое время прославили нашу об-
ласть на международных площадках, обла-

дают высокими достижениями в спорте, а также 
о заслуженных деятелях в сфере культуры. Они 
ушли на заслуженный отдых, и сегодня им тре-
буется поддержка, которая должна быть оказана 
со стороны государства. Мы приняли региональ-
ный закон, предусматривающий выплату этим 
категориям жителей Челябинской области 
ежемесячного пособия. Тем самым отдаем 
им дань уважения и благодарности.

беСплатные уСлуги полуСтационара для ветеранов
областной закон, принятый на заседании 
регионального парламента, предостаВляет бесплатно 
социальные услуги В полустационарной форме 
социального обслужиВания Ветеранам Великой 
отечестВенной Войны, указанным В части 1 статьи 2 
фз «о Ветеранах».

Законодательную инициативу внес губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер. Связано это с тем, что в соответствии с 
федеральным законодательством такую помощь имеют право 
получать только лица, имеющие доходы ниже прожиточного 
минимума. Соответственно, указанные категории ветеранов не 
могут воспользоваться это мерой поддержки.

За предоставлением бесплатных социальных услуг в полу-
стационарной форме отныне могут обратиться:

– участники Великой Отечественной войны;

– лица, работавшие на объектах противовоздушной обо-
роны, местной противовоздушной обороны, на строительстве 
оборонительных сооружений, военно-морских баз, аэродромов 
и других военных объектов в пределах тыловых границ дей-
ствующих фронтов, операционных зон действующих флотов, 
на прифронтовых участках железных и автомобильных дорог;

– члены экипажей судов транспортного флота, интерниро-
ванные в начале Великой Отечественной войны в портах других 
государств; лица, награжденные знаком «Жителю блокадного 
Ленинграда»;

– лица, проработавшие в тылу в период с 22 июня 1941 года 
по 9 мая 1945 года не менее шести месяцев, исключая период 
работы на временно оккупированных территориях СССР;

– лица, награжденные орденами или медалями СССР за 
самоотверженный труд в период Великой Отечественной войны.

Александр Журавлев, 
председатель комитета 

Законодательного Собрания 
по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Уже стало своеобразной традицией, что 
на каждое заседание Законодательного 
Собрания глава региона Алексей Текслер 

вносит пакет законов о социальной поддерж-
ке. В частности, один из законов, принятых 
сегодня депутатами, касается предоставления 
бесплатного полустационарного обслуживания отдельным категориям 
ветеранов. Сегодня в соответствии с федеральным законодательством они 
пользуются этой мерой только в том случае, если их доходы не превышают 
прожиточного минимума. Тогда как региональным законом мы 
фактически делаем бесплатным обслуживание в полустационаре 
независимо от этого показателя.

Социальные законы –
законы для лЮдей
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Александр Патритеев

 – Анатолий Иванович, мож-
но ли утверждать, что законо-
дательство в сфере местного 
самоуправления еще подвижно, 
то есть нередко претерпева-
ет изменения, поскольку сама 
система начала формировать-
ся сравнительно недавно?

– На самом деле, первый закон 
об общих принципах организации 
местного самоуправления был при-
нят еще в 1995 году. Однако дей-

ствующая система местного само-
управления, которая предполагает 
деление всей территории области 
на муниципальные образования с 
закреплением за ними полномочий 
по решению вопросов местного зна-
чения, действительно формируется 

в нашей стране только с 2003 
года. Естественно, практиче-

ская реализация принятого 
закона со временем потре-
бовала введения некото-
рых корректив. Во-первых, 
образовались городские 
округа и муниципальные 
районы. В ходе дальней-
шей работы над рефор-
мой было принято ре-
шение, что городские 
округа функционируют 
как единое целое, 
имея одноуровне-
вое управление (го-
родские поселки не 

имеют собственных органов власти). 
Тогда как на уровне муниципальных 
районов сохраняется в основном 
двухуровневая система, куда входят 
органы местного самоуправления как 
районов, так и поселений, находя-
щихся в составе района.

Между тем есть муниципальные 
районы, где поселений не так уже 
и много, менее пяти, в связи с чем 
возникла необходимость в создании 
здесь такой же одноуровневой си-
стемы управления. Неслучайно феде-
ральное законодательство предусмо-
трело преобразование муниципаль-
ного района в муниципальный округ.

– Что это означает? Какова 
роль областного парламента?

– Это преобразование исключает 
наличие органов местного самоу-
правления, а именно администраций 
и советов депутатов, в поселениях 
района. Но для того чтобы реализо-
вать преобразование в муниципаль-
ный округ, необходимо соблюсти ряд 
условий.

Во-первых, решение должно быть 
инициировано на местном уровне: 
населением, органами государствен-
ной власти, главой муниципального 
района или собранием депутатов. 
Затем проводятся публичные слуша-
ния, причем организуются они как в 
районе, так и в каждом из поселений, 
входящих в него. Если инициатива 
находит поддержку, приступают к 

реорганизации. Местные представи-
тельные органы власти принимают 
решение о согласии на проведение 
преобразований. 

Однако подготовка документов 
предполагает еще одно: четкое уста-
новление границ муниципального 
округа, что должно быть согласовано 
с Росреестром. Затем готовится за-
конодательная инициатива о преоб-
разовании муниципального района в 
муниципальный округ и установле-
нии его границ, которая направляет-
ся в областной парламент. В случае 
ее принятия не позднее, чем через 
шесть месяцев, назначаются выборы 
депутатов муниципального округа, 
которые, если глава избирается по 
конкурсу, избирают главу муници-
пального округа. 

– Анатолий Иванович, что на 
деле дает преобразование из 
муниципального района в муни-
ципальный округ? И какие здесь 
могут быть нюансы?

– Главное, что это дает одноуров-
невую систему управления. Авторы 
изменений в закон предполагают, 
что, во-первых, будут быстрее про-
ходить управленческие решения. Не 
буду утверждать, что преобразова-
ние применимо повсеместно. Думаю, 
к таким решениям нужно подходить 
индивидуально в каждом случае. В 
Челябинской области есть районы, в 
составе которых около двадцати по-
селений, и вполне возможно, что там 
такое преобразование неприменимо. 
Речь идет исключительно о компакт-
ных районах с небольшим числом 
поселений.

– От каких ошибок следует предо-
стеречь районные власти, если они 
примут решение об изменении стату-
са на «муниципальный округ»?

– Во-первых, от поспешности. Я 

рекомендовал бы им крайне внима-
тельно изучить соответствующие нор-
мы законодательства. Прежде всего 
необходимо проработать каждую 
деталь, а главное – работать с насе-
лением, приводить аргументы, в чем 
польза такого преобразования, объ-
яснить, почему это лучше и целесоо-
бразнее. Во-вторых, предварительно 
должна быть проведена работа по 
уточнению границ территории. Это 
очень кропотливая и сложная работа.

– Есть ли в Челябинской об-
ласти территории, где уже по-
думывают о таком преобразо-
вании?

– Да, в некоторых районах на этот 
счет идет обсуждение. Отрадно, что 
в большинстве своем к вопросу под-
ходят взвешенно и обдуманно. Из 
этих территорий ко мне обращаются 
за консультациями, советом, иными 
словами, держим тесную связь.

– Какие вопросы возникают у 
таких территорий?

– Допустим, в районе есть большое 
поселение, в котором работает воен-
но-учетный стол. За год там выдается 
до тысячи таких справок жителям. 
Поэтому, если речь зайдет о реорга-
низации, может возникнуть вопрос, 
где в таком случае будет находиться 
ВУС, не придется ли за каждой справ-
кой ехать в районный центр и так 
далее. 

Эти и другие вопросы нужно до-
сконально отработать. Здесь нужно 
действовать по принципу: «Семь раз 
отмерь – один раз отрежь». В то же 
время региональные власти, прави-
тельство области и Законодательное 
Собрание, здесь не пытаются дикто-
вать свою волю, считая, что все на-
сущные вопросы должны проходить 
через открытое обсуждение.

анатолий брагин: «к вопроСу о муниципальных округах 
нужно подходить взвешенно»
В сентябре на соВещании рукоВодстВа законодательного собрания с председателями предстаВительных 
органоВ городоВ и районоВ поднимался Вопрос ноВшестВ федерального законодательстВа о местном 
самоупраВлении. Вице-спикер южноуральского парламента анатолий брагин (фракция «единая россия») 
тогда напомнил, что В мае В федеральный закон «об общих принципах организации местного 
самоупраВления» были Внесены изменения, которые закрепили понятие «муниципальный округ». 
это предусматриВает Возможность объединения Всех поселений, Входящих В состаВ муниципального 
района, и наделения ВноВь созданного образоВания статусом муниципального округа. В сВою очередь 
анатолий брагин призВал к Вопросу таких преобразоВаний подходить ВзВешенно. за подробностями 
«парламентская неделя» обратилась непосредстВенно к председателю комитета по законодательстВу, 
государстВенному строительстВу и местному самоупраВлению.

накануне на первом заседании рабочей группы по вопросу преобразования коркинского 
района местным властям рекомендовано начать с внешних границ района для устранения 
их пересечения земельными участками в соответствии с требованиями земельного за-
конодательства. отмечено, что это процесс трудоемкий и дорогостоящий. однако без его 
решения невозможна дальнейшая работа по преобразованию, итогом которой должен стать 
принятый Законодательным собранием закон о статусе и границах муниципального округа.

Анатолий Брагин, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 
председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 
самоуправлению (фракция «Единая Россия»):

Для нерадивых производителей земляных работ было выгод-
нее не оформлять ордер на данные работы, заплатить мини-
мальный штраф и не восстанавливать благоустройство. Органы 

местного самоуправления эту проблему почувствовали, в результате 
чего депутаты Челябинской городской думы внесли законопроект, 
предлагающий уравнять штрафные санкции. На заседании Законода-
тельного Собрания законопроект был принят в первом чтении, чтобы 
обсудить вопрос со всеми органами местного самоуправления. 
Не исключено, что ко второму чтению поступят поправки и до-
полнения.

штрафы за нарушение правил 
благоуСтройСтва ощутимо выраСтут
попраВки В закон об администратиВных праВонарушениях 
приняли В перВом чтении депутаты законодательного 
собрания. изменения напраВлены на то, чтобы застаВить 
нарушителей благоустройстВа Выполнить ВосстаноВительные 
работы В полном объеме и В указанные В ордере сроки.

поправки повышаЮт штрафы                             
за СледуЮщие нарушения:

производСтво земляных работ, влекущих 
повреждение или униЧтожение зеленых наСаждений, 

нарушение конСтрукций дорог, тротуаров, других 
объектов и элементов благоуСтройСтва, без 
пиСьменного разрешения в том СлуЧае, еСли такое 
разрешение (ордер на производСтво земляных работ) 
обязательно, штраф: 
для граждан — от 1 до 5 тыС. руб., 
для должноСтных лиц — от 5 до 50 тыС. руб., 
для ЮридиЧеСких лиц — от 50 до 100 тыС. руб.;

 за неСоблЮдение указанных в пиСьменном 
разрешении Сроков производСтва земляных работ 

штраф: 
для граждан — от 1 до 5 тыС. руб., 
для должноСтных лиц — от 5 до 50 тыС. руб., 
для ЮридиЧеСких лиц — от 50 до 100 тыС. руб.

ü

ü

вводитСя также новый СоСтав право-
нарушения, а именно неСоблЮдение 
указанных в пиСьменном разрешении 
Сроков воССтановления элементов 
благоуСтройСтва поСле производ-
Ства земляных работ. штраф: 

для граждан — от 1 до 5 тыС. руб., 
для должноСтных лиц — от 5 до 
50 тыС. руб., 
для ЮридиЧеСких лиц — от 50 до 
100 тыС. руб.

ü
ü
ü
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ЧиСло граждан, прошедших 
профилактиЧеСкие оСмотры, 
должно увелиЧитьСя  
до 2,427 млн Человек
доля запиСей к враЧу без 
обращения в региСтратуру 
возраСтет до 50 %

«здравоохранение»

ЦЕЛИ И ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ:
снижение смертности населения трудоспособного возраста до 350 случаев на 
100 тыс. населения
снижение смертности от болезней системы крово обращения до 450 случаев на 
100 тыс. населения
снижение смертности от новообразований, в том числе злокачественных, до 185 
случаев на 100 тыс. населения
снижение младенческой смертности до 4,5 случая на 1 тыс. родившихся детей
ликвидация кадрового дефицита в медицинских организациях, оказывающих 
первичную медицинскую помощь
обеспечение охвата всех граждан профилактическими медицинскими осмотра-
ми не реже одного раза в год
обеспечение оптимальной доступности для населения медицинских организа-
ций, оказывающих первичную медико-санитарную помощь

Сроки реализации: 01.01.2019 – 31.12.2024

в 2019 году вСего планируетСя 
Создать  24 фельдшерСко-
акушерСких пункта*   также в 
2019 году наЧала работу Служба 
Санитарной
авиации (2 вертолета)

* в рамках реализации гоСударСтвенных 
программ

в раМках нацпроекта 
«Здравоохранение» 

реалиЗуЮтся

8 федеральных проектов 

8 региональных проектов 
В муниципальных образованиях Челябинской 

области планируется строительство 15 
объектов здравоохранения

ü
ü

ü

ü
ü
ü

ü

региональные проекты, 
входящие в национальный проект в 2019 году:

Федеральный 
бюджет

 (млн руб.)

региональный 
бюджет

 (млн руб.)

Региональный проект «Развитие системы оказания 
первичной медико-санитарной помощи»

124,10 26,10

Региональный проект «Борьба с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями»

264,80 781,80

Региональный проект «Борьба с онкологическими 
заболеваниями»

706 197,30

Региональный проект «Развитие детского здравоохра нения, 
включая создание современной инфраструктуры
оказания медицинской помощи»

263,30 64,0

Региональный проект «Обеспечение медицинских органи-
заций системы здравоохранения квалифицированными 
кадрами»

0 408,70

Региональный проект «Цифровой контур здравоохранения» 290,37 155,83

Региональный проект «Формирование системы мотивации 
граждан к здоровому образу жизни, включая здоровое пи-
тание и отказ от вредных привычек»

0 1,8

Региональный проект «Экспорт медицинских услуг» суммы на согласовании

суММа средств, предусМотренных в бЮджетах: 1648,57 1635,23

Александр ЖурАвлев,   
председатель комитета 

Законодательного Собрания по 
социальной политике:

В рамках национального проекта «Здравоохра-
нение» будут открыты после масштабной рекон-
струкции лечебные заведения в Челябинске и 

Златоусте. Это операционный блок в хирургическом 
корпусе № 3 Челябинской областной больницы, ле-
чебный корпус противотуберкулезного диспансера в 
Металлургическом районе областного центра, боль-
ничный корпус на 650 мест в Златоусте, здание об-
ластной клинической специализированной психонев-
рологической больницы № 1 и другие. Продолжим курс 
на оснащение больниц современным оборудованием 
и обучение работы на нем медицинских кадров. В 
2019 году начнут оказывать медицинскую помощь 
сельскому населению 24 новых фельдшерско-акушер-
ских пункта в Сосновском, Аргаяшском, Варненском, 
Красноармейском, Брединском и ряде других районов. 
В мае этого года заработала на Южном Урале служба са-
навиации. Представлена она двумя вертолетами, бази-
рующимися в Челябинске и Магнитогорске. Вертолеты 
оказались востребованными и уже перевезли десятки 
пациентов. Медицинская помощь должна стать 
действительно доступной, а качество оказывае-
мых медицинских услуг высоким.
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Александр Патритеев

«Экспорт услуг 
в Челябинской области» 

Для реализации проекта в настоящее время в Челябин-
ской области формируется реестр экспортеров, а также пере-
чень возможных мероприятий по поддержке экспорта услуг. 
Это новое направление работы для органов государственной 
власти Челябинской области, которые столкнулись с такими 
трудностями, как отсутствие нормативной базы, достаточных 
статистических данных, методических материалов по под-
держке экспорта услуг. 

начиная с этого года В челябинской области реализуются дВенадцать 
национальных проектоВ, инициироВанных президентом россии 
Владимиром путиным, среди которых – нацпроект «международная 
кооперация и экспорт». опорными точками В его Выполнении 
на территории южного урала призВаны стать четыре региональных 
проекта. каждый из них стал предметом обсуждения депутатоВ 
на сентябрьском заседании комитета законодательного собрания 
по экономической политике и предпринимательстВу под 
председательстВом Вице-спикера областного парламента 
константина захароВа (фракция «единая россия»). 

«Экспорт продукции апк» 
Этот региональный проект 

включает в себя реализацию кон-
кретных экспортно ориентирован-
ных проектов предприятий-про-
изводителей. Пять компаний уже 
осуществляют экспортные постав-
ки продукции, преимущественно 
на основе переработки зерновых 
культур. Еще ряд предприятий 
имеет значительный потенциал 
продвижения продукции на внеш-
ние рынки. 

Минсельхоз области совместно 
с федеральным министерством 
сельского хозяйства ведет работу по 
формированию потребности регио-
нальных экспортно ориентирован-
ных предприятий-производителей 
в льготных кредитных ресурсах и 
по заключению с ними соглашений 
о повышении конкурентоспособ-
ности. Полученные средства будут 
направлены на расширение произ-
водства и совершенствование сбы-
товой инфраструктуры. 

«системные меры развития 
международной 

кооперации и Экспорта 
в Челябинской области»  
Этот проект предполагает внедре-

ние Регионального экспортного стан-
дарта 2.0. И хотя Челябинская область 
не попала в число пилотных регионов 
по внедрению стандарта в текущем 
году (согласно проекту он должен быть 
внедрен в 2021 году), тем не менее 
инструменты стандарта планируется 
внедрить уже на следующий год.

Между тем уже сейчас в регионе 
утвержден комплекс мер по оказа-
нию системной поддержки участников 
внешнеэкономической деятельности 
и субъектов международной торговли 

Челябинской области. В частности, ут-
верждены экспортные услуги Центра 
поддержки экспорта. Так, за первое по-
лугодие 2019 года услуги предоставле-
ны 130 уникальным субъектам малого 
и среднего предпринимательства; 27 
CМСП заключили 60 экспортных кон-
трактов на сумму 6,25 млн долларов 
США. Кроме того, проводится обучение 
по программе образовательного про-
екта АО «Российский экспортный центр».

Члены комитета отметили, что в 
целом по итогам реализации проекта, 
а именно в 2024 году, в два раза по 
отношению к 2018 году должно уве-
личиться количество компаний-экс-
портеров из числа СМСП (1317 СМСП-
экспортеров). 

региональный экСпортный Стандарт 2.0 – это документ, который опиСывает 
комплекС мер, СпоСобСтвуЮщих активизации экСпортной деятельноСти в регионе. в 
том ЧиСле он должен вовлеЧь в процеСС развития экСпорта органы иСполнительной 
влаСти Субъектов и предСтавителей меСтного бизнеС-СообщеСтва. еСли меры будут 
уСпешно реализованы, то в регионах будет Создана эффективная инфраСтруктура 
для поддержки экСпорта.

«промышленный Экспорт» 
В Челябинской области завершился сбор заявок от про-

изводителей регионального значения, реализующих кор-
поративные программы повышения конкурентоспособ-
ности (КППК), в результате чего сформирован и направлен 
в минпромторг России для получения федеральной под-
держки перечень из 13 предприятий: ЗАО «Челябинские 
строительно-дорожные машины»; ООО «Научно-произ-
водственное объединение «Радиотехнические системы»; 

ЗАО «Электронные и механические измерительные систе-
мы»; ООО «Челябинский химический завод «Оксид»; ООО 
«Модерн Глас»; ООО «Производственно-коммерческая 
фирма «Политранс»; ООО «Литейно-механический завод»; 
АО «Саткинский чугуноплавильный завод»; АО «Уральский 
Гидро Механический Завод»; АО «Автомобильный завод 
«Урал»; АО «Обувная фирма «Юничел»; ООО «Уральская 
Металлообрабатывающая Компания»; ООО «Челябинский 
компрессорный завод».

по проекту «экСпорт продукции апк» в рамках 
национального проекта экСпорт Сельхозпродукции из 
ЧелябинСкой облаСти в первом полугодии выроС по 
отношениЮ к аналогиЧному периоду прошлого года 
на 36% в натуральном выражении – С 58 до 80 тыС. 
тонн. в СтоимоСтном выражении роСт СоСтавил 24%.

по оценке миниСтерСтва 
экономиЧеСкого развития ЧелябинСкой 
облаСти, региональный объем экСпорта 
уСлуг Сегодня СоСтавляет порядка 
100 – 120 млн долларов. в 2024 году 
ЧелябинСкая облаСть должна 
доСтигнуть объема экСпорта 
оказываемых уСлуг в размере 249 млн. 

тоЧки опоры для нацпроекта

Выездное заседание комитета по промышленной политике и транспорту совместно 
с комитетом по экономической политике и предпринимательству на ММК. 2016 год
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Цель проведения Дня пожилых людей 
– привлечь внимание окружающих к 
их проблемам, рассказывать о вкла-

де представителей старшего поколения в раз-
витие общества, напомнить о необходимости 
создания условий для реализации внутреннего 
потенциала и поддержания их достоинства. 

Надо сказать, что в Челябинской области 
прилагают для этого все усилия, заботясь о 
ветеранах и в целом о людях «серебряного» 
возраста не на словах, а на деле. Не один день 
в году, а постоянно. Свой вклад в эту заботу 
вносят и депутаты южноуральского парламен-
та, принимая социально значимые законы, на-
правленные на обеспечение достойной жизни 
людей, вышедших на заслуженный отдых.

От имени депутатского корпуса пожилых 
людей Челябинской области поздравил предсе-
датель Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»): 

– Дорогие ветераны! Уважаемые предста-
вители старшего поколения! 1 октября мы от-
мечаем День пожилого человека – праздник 
мудрости и добра. В этот день мы говорим 
о своей признательности, уважении и любви 
родителям, бабушкам, дедушкам, учителям и 
наставникам. 

За вашими плечами большая жизнь. Вы 

– хранители ценностей и традиций, опора и 
верные помощники детей и внуков. Несмотря 
на возраст, вы бодры духом, получаете образо-
вание, принимаете активное участие в обще-
ственной и культурной жизни.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, 
оптимизма, любви родных и близких. Пусть 
бережное отношение к пожилым людям станет 
делом не одного праздничного дня, а повсед-
невной обязанностью каждого из нас.

Отметим, в преддверии Дня пожилого чело-
века по уже сложившейся доброй традиции в 
стенах Законодательного Собрания состоялось 
вручение ежегодной премии «Общественное 
признание». За многолетний добросовестный 
и безупречный труд, активное участие в дея-
тельности общественных организаций ветера-
нов и пенсионеров Челябинской области пре-
мией были награждены 100 представителей 
старшего поколения Южного Урала. 

Добавим, что в эти дни по всей Челябин-
ской области в рамках Дня пожилого человека 
пройдут благотворительные спектакли, кино-
сеансы, вечера отдыха и встреч, бесплатные 
концерты и другие мероприятия, в которых в 
том числе примут участие и которые организу-
ют южноуральские парламентарии. 

Фото Вячеслава Никулина

1 октября Во Всем мире, В россии и, конечно, на южном урале отмечали праздник 
челоВеческой мудрости, зрелости, душеВной щедрости, а если официально – день 
пожилого челоВека. В нашей стране этот день был устаноВлен В 1992 году, на осноВании 
постаноВления президиума ВерхоВного соВета российской федерации.

торжеСтво ЧеловеЧеСкой 
мудроСти
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Заседание рабочей группы получилось более чем 
представительным: участие в нем приняли член ра-
бочей группы президиума Генерального совета пар-

тии «Единая Россия» по защите прав дольщиков Шамиль Сул-
танов, заместитель губернатора Челябинской области Cергей 
Шаль, депутаты Законодательного Собрания – руководители 
локальных рабочих групп, сформированных по каждому по-
тенциально проблемному дому (независимо от его наличия в 
дорожной карте), представители органов государственной и 
муниципальной власти региона, общественных и экспертных 
сообществ, застройщики, граждане, пострадавшие от дей-
ствий недобросовестных застройщиков.

Одной из главных тем стала деятельность недавно соз-
данного фонда «Защита прав участников долевого строи-
тельства в Челябинской области». В настоящее время фонд 
работает по 17 многоквартирным домам, планируется охва-
тить до 34 проблемных домов. Для реализации функций фон-
да областное министерство строительства и инфраструктуры 
представило в Арбитражный суд заявления о признании не-
состоятельными (банкротами) четырех застройщиков: ООО 
«Регионпроект», ООО «УралСтрой», ООО «Стройинвест», ООО 
«Проект Парковый-1». 

Кроме того, на заседании рабочей группы в очередной 
раз подняли вопрос о предоставлении компенсационных 
земельных участков застройщикам, принявшим на себя 
обязательства по завершению строительства проблемных 
домов. Отметим, что для этого губернатор Челябинской об-
ласти внес изменения в положение о совете по улучшению 
инвестиционного климата. Теперь, в соответствии с измене-
ниями, совет рассматривает документы юридических лиц 
на предмет их соответствия установленным требованиям. 
К слову, заседание совета пройдет уже в ближайшее время.

Депутат Законодательного Собрания 
илья бархатов (фракция «Справедли-
вая Россия»), руководитель одной из ло-
кальных рабочих групп при областном 
парламенте, встретился накануне с пред-
ставителями администрации г. Копейска 
и обманутыми дольщиками на стройпло-
щадке проблемных домов по Коммунисти-
ческому проспекту, 28, и улице Фонвизина, 
7. «Мы выехали на объект для того, чтобы 

лично убедиться, соответствует ли реальность тому, что написано в 
документации, и есть ли общее понимание у дольщиков и застрой-
щика по качеству материалов, по видам выполненных работ. Часть 
выполненных работ, их качество, на наш взгляд, не соответствует 
тому, что заявлено в документации. Однако главное слово по этому 
вопросу должны сказать специалисты, – прокомментировал Илья 
Бархатов. – В ближайшее время будем требовать, чтобы застрой-
щик привел отчет в соответствие с выполненными работами, а так-
же указал, какие работы выполнены и какие замечания планирует 
прежде всего устранить».

созданный на южном урале фонд «защита праВ 
участникоВ долеВого строительстВа В челябинской 
области», безуслоВно, будет способстВоВать 
заВершению работы с обманутыми дольщиками В 
регионе. В законодательном собрании прошло 
заседание рабочей группы по контролю за 
исполнением плана-графика (дорожной карты) по 
решению проблем граждан, чьи денежные средстВа 
приВлечены для строительстВа многокВартирных 
домоВ и чьи праВа нарушены. Вел соВещание 
рукоВодитель рабочей группы – перВый Вице-спикер 
областного парламента юрий карликаноВ (фракция 
«единая россия»). 

шамиль сулТАнов, член рабочей группы 
президиума Генерального совета партии «Единая 
Россия» по защите прав 
дольщиков:

Челябинская область является регионом-
первопроходцем, который уже приступил к 
финансированию завершения строительства 

домов с привлечением средств федерального фон-
да защиты прав граждан – участников долевого 
строительства «ДОМ.РФ» и фонда «Защита 
прав участников долевого строительства в 
Челябинской области».

Юрий кАрлИкАнов, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Правительством Челябинской области со-
вместно с депутатами Законодательного 
Собрания и застройщиками ведется посто-

янная работа по решению проблем обманутых 
дольщиков, принимаются меры по каждому 
дому, включенному в дорожную карту, а также вырабатываются реше-
ния по многоквартирным домам, которые в нее не вошли и по которым 
существует риск неисполнения обязательств перед участниками долево-
го строительства. За время реализации дорожной карты значительное 
количество домов уже введено в эксплуатацию. Удовлетворены тре-
бования более пяти тысяч граждан, заключивших договоры долевого 
участия. Уверен, что через деятельность федерального фонда защиты 
прав граждан – участников долевого строительства «ДОМ.РФ» и фонда 
«Защита прав участников долевого строительства в Челябинской 
области» у нас появляется реальный механизм для завершения 
работы с проблемными дольщиками.

сергей шАль, заместитель 
губернатора Челябинской области:

В настоящее время в 
план-график (дорож-
ную карту) по решению 

проблем обманутых участни-
ков долевого строительства 
включены 34 проблемных 
дома, а областной реестр 
охватывает 993 обманутых 
дольщиков. По каждому из 
домов прорабатываются 

механизмы завершения строительства с использо-
ванием как областных, так и федеральных мер под-
держки. Имеется также список из 20 потенциально 
проблемных домов, которые пока еще не включены 
в реестр, но находятся на контроле регионального 
правительства. К середине 2022 года все про-
блемные дома в Челябинской области должны 
быть достроены.

когда на Южном урале 
не оСтанетСя проблемных домов

Между тем порядок предоставления земельных участков, а 
также процедура согласования такого предоставления все еще 
не установлены федеральными органами, в связи с чем члены 
рабочей группы решили направить повторные обращения в 
правительство и Минстрой РФ от правительства Челябинской 
области с просьбой оказать содействие в установлении поряд-
ка предоставления компенсационных земельных участков или 
процедуры согласования решений о таком предоставлении.  

в бЮджете ЧелябинСкой облаСти 
предуСмотрены СредСтва на завершение 
СтроительСтва двух долгоСтроев 
ЮжноуральСкой Столицы – дома на 
переСеЧении улиц братьев кашириных 
и каСлинСкой и дома на переСеЧении улиц 
воровСкого и доватора.

Одна из форм работы с обманутыми дольщиками  -  
контроль за исполнением дорожной карты

К середине 2022 года все проблемные дома в Челябинской области должны быть достроены

Сергей Буяков (фракция ЛДПР) на встрече с дольщиками. 
В работу включились депутаты всех фракций Законодательного Собрания
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В очередной раз, а именно де-
сятый год подряд, обладате-
лями премии стали сто самых 

активных представителей ветеранско-
го движения Южного Урала – вете-
раны войны и труда, вооруженных 
сил и правоохранительных органов, 
дети погибших защитников Отечества 
и другие.

В церемонии награждения лауре-
атов приняли участие: председатель 
Законодательного Собрания Влади-
мир Мякуш, вице-спикер областного 
парламента Марина Поддубная, пред-
седатель комитета по социальной по-
литике Александр Журавлев (все трое 

– фракция «Единая Россия»), предсе-
датель совета ветеранов Челябинской 
области Анатолий Сурков, председа-
тель Челябинского городского совета 
ветеранов Валентин Буравлев. 

– Вы – наша гордость, вы – золо-
той фонд Челябинской области. Это 
действительно так, – подчеркнул Вла-
димир Мякуш, обращаясь как к сегод-
няшним обладателям премии «Обще-
ственное признание», так и к тем, кто 
был удостоен ее в прошлые годы или 

еще обязательно будет отмечен этой 
почетной наградой. – Не могу сказать, 
что премия «Общественное призна-
ние» приурочена ко Дню пожилого 
человека. Я бы назвал вас умудрен-
ными жизненным опытом, потому 
что каждый человек остается в душе 
молодым и настроен на позитивные 
дела, которые вершатся в его семье, 
районе, городе, области. Само же 
вручение премии, ставшее давно уже 
традиционным, это дань уважения 
вам, людям старшего возраста, кото-
рые внесли свой вклад в развитие Че-
лябинской области и сегодня являются 
примером для молодежи как актив-
ные участники общественной жизни 
региона. Более того, я бы хотел побла-
годарить наше старшее поколение за 
патриотическое воспитание, которое 
преподается юным южноуральцам. 
Мы перед вами в неоплатном долгу, и 
эти награды – малая толика того, что 
вы заслуживаете своим отношением 
к жизни, трудом.

– Работы у нас много на самом деле. 
Весь день кипучий, – как бы под-
тверждает слова спикера областного 

парламента, рассказывая о деятель-
ности Аргаяшского районного совета 
ветеранов Светлана Кондратьева, ла-
уреат премии. – Вот вчера, например, 

с восьми часов уже провели заседание 
оргкомитета по подготовке к 75-летию 
Великой Победы, обсуждали насущ-
ные вопросы с разными структурами, 

местным отделением партии «Единая 
Россия», затем занялись подготов-
кой к поездке наших спортсменов на 
фестиваль скандинавской ходьбы в 
Еманжелинск. Затем переключились 
на вопросы по установке надгробных 
памятников участникам Великой Оте-
чественной войны. Смотришь: время 

– два часа дня, хотя рабочее время 
– до полудня. Очень продуктивно мы 
контактируем с нашими депутатами 
Законодательного Собрания – Павлом 
Киселевым, Михаилом Похлебаевым, 
Семеном Мительманом. Конечно, ра-
бота у меня интересная. А еще и внуки, 
и огород, и сад. Все успеваю.

Добавим, что выдвижение канди-
датов на соискание премии ежегодно 
осуществляется депутатами Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти. 

владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Напомню, 8 сентября прошли выборы губернатора Челябинской области, где благодаря поддержке южноуральцев 
уверенную победу одержал Алексей Текслер. С его приходом резко изменилось отношение к решению социально-
экономических вопросов и поддержке людей старшего поколения. По инициативе главы региона и при поддержке 

Законодательного Собрания только за последнее время был принят ряд законов. Это и увеличение размера ежемесячной 
денежной выплаты труженикам тыла, а также ветеранам труда Челябинской области, и установление с 1 октября еже-
месячных социальных пособий всем детям погибших участников Великой Отечественной войны, и дополнительные меры 
социальной поддержки отдельных категорий ветеранов в связи с переходом на цифровое телерадиовещание. Кроме того, 
буквально накануне, на очередном заседании Законодательного Собрания, мы приняли закон о мерах социальной 
поддержки ветеранов спорта и деятелей культуры, имеющих особые заслуги. Отмечу, что депутаты предложили 
здесь ряд поправок, чтобы в закон вошел и ряд других категорий, в том числе и научные деятели..

наталья БыковА, дочь 
лауреата премии Общественное 
признание» Людмилы Ворониной:

Бываю в Челябинской области редко и очень 
рада, что попала на церемонию вручения пре-
мии Законодательного Собрания, приехав по 

случаю маминого шестидесятилетнего юбилея. Моя 
мама, Людмила Александровна, очень ответствен-
ный человек, она – член районного совета ветеранов, 
председательствует в комиссии по здравоохране-
нию. Она очень трепетно относится к нам, своим 
детям, и внукам, которых у нее уже четверо. Мы все 
за нее рады, искренне ее поздравляем. Приедем 
домой –  конечно, соберемся за праздничным 
столом. Ведь теперь для этого сразу два пово-
да – юбилей и лауреатство. 

светлана конДрАТьевА, председатель совета 
ветеранов Аргаяшского района, лауреат премии 
«Общественное признание»:

В Аргаяшском районе родилась, училась в средней школе № 1, поступила 
в пединститут по специальности «физика на французском языке». Много 
лет работала заместителем директора в аргаяшской ПУ-126, затем меня 

пригласили в администрацию заместителем начальника управления обра-
зования района. Когда вышла на пенсию, предложили возглавить районный 
совет ветеранов. Стать сегодня лауреатом премии «Общественное призна-
ние» Законодательного Собрания для меня, с одной стороны, неожиданно 
и приятно, а с другой – понимаю, что еще больше ответственности на меня 
налагается, а значит, нужно работать еще лучше, двигаться вперед. Вот и 
сейчас у меня спрашивают, на что премию потрачу? А потрачу на обучение 
в автошколе. Хочу получить права, чтобы быть более мобильной, тем 
более, как бывший учитель, считаю, что учиться, заниматься самооб-
разованием нужно всю жизнь.

100 имен «общеСтвенного признания»

«я горжусь тобой, мама. очень люблю тебя. поздраВляю. знаю, что ты 
заслужила «общестВенное признание», – искренние слоВа, сказанные 
дочерью лауреата премии законодательного собрания челябинской 
области «общестВенное признание» людмилы Ворониной, 
жительницы уйского района, не остаВили раВнодушным никого из 
собраВшихся на торжестВенной церемонии награждения, прошедшей 
В прошлую пятницу В южноуральском парламенте. 

по решениЮ депутатов законодательного Собрания обладателями премии ежегодно СтановятСя 100 луЧших предСтавителей 
ветеранСкого движения Южного урала. премия «общеСтвенное признание» вруЧаетСя в ЧелябинСкой облаСти С 2010 года.

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Магнитогорцы вруучили Владимиру Мякушу почетный знак 
«За личный вклад в ветеранскую организацию» к 90-летию города
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Напомним, в соответствии 
с областным законода-
тельством Челябинская 

городская дума формируется путем 
избрания из состава советов депу-
татов внутригородских районов по 
семь депутатов от каждого района. 
К первому заседанию орган пред-
ставительной власти регионального 
центра был сформирован. Что ка-
сается депутатских объединений 
(фракций), то их зарегистрировано 
три: «Единая Россия», «Справедли-
вая Россия», КПРФ.

К городским депутатам обратил-
ся председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Вла-
димир Мякуш.

– В ходе избирательной кампании 
встречаясь с жителями, вы брали 
на себя обязательства, давали обе-
щания. И сейчас главная задача – 
ожидания оправдать, обещания 
выполнить, – подчеркнул предсе-
датель Законодательного Собрания. 

– Челябинцы ждут изменений от 
работы всех органов власти города. 
Переформатирование уже началось, 
и вновь избранный состав думы 
показывает, что появились новые 
люди со свежими идеями, готовые 
работать на благо челябинцев и 
южноуральской столицы. Ознако-
мившись с вашей деятельностью в 
районах, я увидел, что избраны те 
депутаты, которые действительно на 
это способны. 

На повестке – избрание спикера 

гордумы. Отметим, что на основа-
нии Устава города Челябинска пред-
седатель городской думы может 
быть выдвинут депутатским объ-
единением, зарегистрированным 
в думе, постоянной комиссией, а 
также посредством самовыдвиже-
ния. Между тем, согласно решению 
конференции Челябинского регио-
нального отделения партии «Единая 
Россия», кандидатом на эту долж-
ность было решено представить 
Андрея Шмидта. В ходе открытого 
голосования он единогласно избран 
председателем городской думы Че-
лябинска. 

После этого депутаты избрали 
вице-спикера гордумы. Им стал 
Дмитрий Тарасов, депутат от сове-
та депутатов Центрального района 
Челябинска, главный врач ГКБ № 1. 
Кроме того, решением депутатов об-
разовано пять постоянных комиссий: 
по бюджету, экономике и муници-
пальному имуществу, по городскому 
хозяйству и градостроительству, по 
социальной политике, по местному 
самоуправлению и межмуниципаль-
ному сотрудничеству, по безопасно-
сти жизнедеятельности населения, 
регламенту и этике. 

Затем утвердили кандидатуры 
председателей и заместителей пред-
седателей постоянных комиссий, а 
также их персональный состав.

Александр Патритеев. 
Фото Дмитрия Куткина

Андрей шМИДТ, председатель Челябинской 
городской думы (фракция «Единая Россия»):

Поддерживаю слова Владимира Викторовича Мякуша о том, что 
необходима консолидация всех политических сил Челябинска 
и региона вокруг губернатора Алексея Леонидовича Текслера. 

Накануне состоялась инаугурация главы региона. Ближайшая задача 
депутатов гордумы – так же организованно провести выборы главы 
города Челябинска. В моем понимании Челябинск сегодня – это не-
дооцененный актив, у которого большое будущее. У города есть 
все шансы стать лидером четвертой промышленной революции, 
что может дать огромный экономический эффект.

владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Хочу пожелать депутатам Челябинской городской думы кон-
структивной, консолидированной работы с органами испол-
нительной власти всех уровней. Совсем недавно был введен 

в должность губернатор Челябинской области Алексей Текслер, чья 
политика поддержана большинством южноуральцев и направлена 
на конкретные улучшения во всех сферах жизни, в том числе и в 
благоустройстве Челябинска, решении социальных вопросов. 
Сила Челябинской области – в том, что мы являемся единой 
командой, и в этой команде нужно работать на совесть.

конСолидация вСех Сил
перВое заседание ВноВь избранного состаВа челябинской 
городской думы состоялось на прошлой неделе В южноуральской 
столице. В работе заседания приняли участие спикер 
регионального парламента Владимир мякуш (фракция «единая 
россия»), глаВа города наталья котоВа. одним из глаВных 
ВопросоВ поВестки стало избрание рукоВодящего состаВа думы. 

В Челябинской гордуме три фракции:

Слева направо: Владимир Мякуш, Андрей Шмидт, Наталья Котова


